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Listas de espera: comisión 
parte sesiones y citará a 
directores de servicios 
El martes 14 de enero la Comisión Especial Investigadora (CEI) tendrá su 
primera sesión de trabajo. Ya confimó su presencia la contralora general. 

Mirian Mondaca Herrera 
mirianmondacaGestrellavalpod 

registros de las listas de 
espera de 11 hospitales 

del país detectó el año 
2024 la Contraloría Gene- 

ral de la República, entre 
los cuales llamó la aten- 

ción la presencia de egre- 
sos masivos, atenciones no 
realizadas ingresadas en el 
sistema local pero no en el 
nacional y cientos de pa- 
cientes ya fallecidos que se- 
guían figurando en ellas. 

Dentro de este grupo 
de recintos de salud están 
el hospital Carlos van Bu- 
ren de Valparaíso y el Gus- 
tavo Fricke de Viña del 
Mar, cuyos informes pre- 
parados por el ente contra- 
lor serán parte delos ante- 
cedentes que seanalizarán 
en la Comisión Especial In- 
vestigadora (CEl) de la Cá- 
mara de Diputadas y Dipu- 
tados, que se constituyó 
esta semana y que investi- 
gará a los 11 estableci- 
mientos mencionados. 

La CEI por lista deespe- 
ra estará encargada de re- 
unir los antecedentes rela- 

tivos a los actos de gobier- 
noreferidos a la gestión de 

| nconsistencias en los 

estas y a la fiscalización y 
control de estas listas No 
GES desde el 2022 y co- 
menzará sus sesiones de 

trabajo el martes 14 de 
enero, para la cual está 
confirmada la presencia 
telemática de la contralo- 
ra general de la República, 
Dorothy Pérez. 

En tanto, para nuevas 
sesiones se considera citar 
a los directores de los Ser- 

vicios de Salud a los cuales 
pertenecen los recintosin- 
vestigados, entre ellos An- 
drea Quiero (SSVQP) y Cris- 
tián Gálvez (SSVSA). 

Las citaciones delas au- 

  

toridades se harán en la 
jornada que serealicen las 
sesiones en terreno en los 
hospitales indagados, lo 

que asoma como novedad 
y determinará que los par- 
lamentarios se trasladen 
también a otras regiones. 
Esto se hará, explicó el re- 
cientemente elegido presi- 
dente de la CEL, Tomás La- 
gomarsino (Partido Radi- 
cal), ya que “cuando se se- 
siona en un recinto que se 
ha afectado por la materia 
de la comisión investiga- 
dora es quese puede hacer 
previo a sesionar una visi- 
ta inspectiva, recorriendo 

ACENCIAUNO. 

LAS CIFRAS QUE 
TIENE EL 
HOSPITAL VAN: 
BURENEN SU 
LISTA DE ESPERA 
SERÁN PARTE DEL 
ANÁLISIS, 

el recinto hospitalario, es- 
cuchando y viendo (...)”. 

El otro diputado de la 
región que integra la CEl 
es Andrés Celis (RN), plan- 
teó además que es esen- 
cial que “la ministra de Sa- 
lud, el subsecretario de Re- 

des Asistenciales y la con- 

tralora (...) expliquen las 
alarmantes cifras y reve- 
len cómo se gestaron estas 
malas prácticas. Sus testi- 
monios serán cruciales pa- 
ra identificar responsa- 
bles, abrir nuevas líneas de 
investigación y dimensio- 
nar el impacto de estas 
prácticas”. O   

CEDIDA 

    
VARIOS CAMIONES DE ALTO TONELAJE CIRCULAN EN COLLIGUAY. 

Fiscalizan camiones y 
afinan acciones legales 
El tránsito de una impor- 
tante cantidad de camio- 
nes ha denunciado la co- 

munidad del sector de Co- 
lliguay, en Quilpué, los 
cuales circulan en la zona 
como parte de los trabajos 
mineros que se están eje- 
cutando en lazona, los que 
tienen preocupados a los 
habitantes. En ese marco 
esta semana se han realiza- 
do fiscalizaciones, en las 
cuales también se han de- 
tectado incumplimientos. 

Según informó la alcal- 

desa Carolina Corti en el 
marco de las fiscalizacio- 
nes, “se están cursando las 
infracciones pertinentes”. 
Junto con aquello, la jefa 
comunal indicó que existe 
riesgo para todos los tran- 
seúntes y oriundos de la 
zona de Colliguay debido 
al tránsito de los camiones, 
“porque no cumplen con 
la técnica ni con las condi- 
ciones de un camión para 
poder transitar con estos 
lugares”. 

Respecto también a es- 
ta problemática, el delega- 
do presidencial provincial 
de Marga Marga, Fidel 
Cueto, remarcó que “na- 
die está por sobre la ley”. 
Considerando aquello, la 
autoridad agregó que los 
controles y fiscalizaciones 
serán exhaustivo y con co- 
ordinación además “con 
Carabineros, Vialidad y 
Transporte”. 

Cueto también informó 
que durante enero termi- 
narán un trabajo en el sec- 
tor conocido popularmen- 
tecomo “La M”, para tener 
las señalizaciones y las res- 
tricciones definitivas de es- 
te camino. 

En el ámbito de los tri- 
bunales también habrá no- 
vedades durante la próxi- 
masemana, ya quela alcal- 
desa adelantó que se pre- 
sentará el recurso de pro- 
tección que fue anunciado 
hace algunos días, el cual 
está en elaboración. tras 
reunir antecedentes. O 

  

Confusam pide al SSVOP retener 
per cápita para la Corporación 
Previendo nuevos proble- 
mas en el pago de sus coti- 
zaciones previsionales, 
ayer la Asociación de Fun- 
cionarios de la Salud Mu- 
nicipal Confusam Viña del 
Mar Histórica entregó una 
carta en la Dirección del 
Servicio de Salud Viña del 
Mar Quillota Petorca 
(SSVQP) para solicitar que 
retenga el aporte enviado 
mensualmente (per cápi- 

ta),a la Corporación Muni- 
cipal de Viña del Mar 

(CMVM). 
Marcela Martel, presi- 

denta de Confusam Viña 
Histórica dijo que “sabe- 
mos que vamos a tener 
problemas financieros la 
municipalidad y la Cor- 

poración, y esto nos va a 
traer como consecuencia 
tal vez el no pago nueva- 
mente de nuestras impo- 

siciones (...)”. 
Consultados sobre esta 

solicitud, desde el munici- 
pio indicaron que “el día 
de hoy, el pago de las coti- 

zaciones está al día y se es- 
tán tomando todos los res- 
guardos a fin de cumplir 
con este derecho laboral, 

por lo que como medida 
proactiva, los días 2 y 3 de 
enero se gestionó ante el 
municipio el pago de la 

  

subvención ordinaria co- 
rrespondiente al año en 
curso, monto que fue 
aprobado por el Concejo 
Municipal en la sesión de 
este jueves”. Además, ade- 
lantaron que la próxima 
semana se realizará una 
reunión con representan- 
tes de Confusam para 
abordar sus inquietudes. 

Cabe señalar que la sub- 
vención aprobada es por 

    LA SOLICITUD FUE SECUNDADA POR EL DIPUTADO LAGOMARSINO. 

15 mil millones de pesos; 
para Salud 8 mil 250 millo- 
nes, para Educación 5 mil 

750 millones de pesos y pa- 
ra la administración cen- 
tral mil millones. O
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